

Temps cultuel enregistré
Dimanche 20 décembre 2020 - 4^{ème} de l'Avent

Cantique 322, 1-2 : « *Viens bientôt, Sauveur du monde* »

<https://www.youtube.com/watch?v=jLS6LickNaQ>

Accueil- Introduction

Avec ce cantique du recueil Arc en ciel, nous venons d'entrer dans ce 4^{ème} dimanche de l'Avent. « Réjouissez-vous toujours dans le Seigneur. Réjouissez-vous : le Seigneur est proche. »

Noël est à nos portes.

La 4^{ème} bougie est le symbole des prophètes la venue du règne de Dieu : règne de justice et de paix. Invoquons le Seigneur :

Cantique 302, 1-2 : « *Après la longue attente* »

<https://www.youtube.com/watch?v=NjoZ-yPTs2A>

Louange : Psaume 89, 1-9

Chant du psaume 89, 1-2,4 : « *Je louerai ton amour* »

https://www.youtube.com/watch?v=d_qLZLin_b8

Prière avant la lecture de la bible

Lectures bibliques

2 Samuel 7, 1-16

Le roi David s'installe dans son palais. Le SEIGNEUR le délivre de tous les ennemis qui entourent le pays, et il vit en paix. Un jour, le roi dit au prophète Natan: « Tu vois, moi, j'habite une maison en bois de cèdre. Mais le coffre sacré a seulement une tente de toile comme maison. » Natan dit au roi : « Tu as sûrement une idée à ce sujet. Fais ce que tu penses, le SEIGNEUR est avec toi. »

Mais la nuit suivante, le SEIGNEUR adresse ces paroles à Natan: « Tu iras trouver mon serviteur David et tu lui diras de ma part: "Je l'affirme, moi le SEIGNEUR, ce n'est pas toi qui vas me construire une maison pour que je l'habite. En effet, depuis le jour où j'ai fait sortir d'Égypte le peuple d'Israël, et jusqu'à aujourd'hui, je n'ai jamais habité dans une maison. Mais j'étais comme un voyageur, j'allais d'un lieu à un autre et j'habitais dans une tente. De plus, pendant toutes ces années où j'ai accompagné les Israélites, j'ai nommé plusieurs chefs. Ce sont eux qui ont gouverné Israël mon peuple. Je n'ai jamais dit à personne : Pourquoi est-ce que vous ne m'avez pas construit une maison en bois de cèdre ?"

C'est pourquoi tu diras encore de ma part à mon serviteur David : "Moi, le SEIGNEUR de l'univers, je t'ai pris au pâturage, derrière tes moutons. J'ai voulu que tu deviennes le chef d'Israël, mon peuple. J'ai été avec toi partout où tu es allé. J'ai fait mourir devant toi tous tes ennemis. Je te rendrai aussi célèbre que les plus grands rois de la terre. Je vais donner un lieu à Israël, mon peuple. Je l'installerai là, il y restera sans avoir peur. Des gens mauvais ne viendront plus l'écraser comme autrefois, quand j'ai nommé des juges pour gouverner Israël, mon peuple. Je te

délivrerai de tous tes ennemis, et tu vivras dans la paix. Enfin, je t'annonce ceci : c'est moi, le SEIGNEUR, qui te construirai une maison. En effet, quand ta vie sera finie et que tu auras rejoint tes ancêtres, je désignerai un de tes fils. Il sera roi après toi, et j'établirai solidement son pouvoir. C'est lui qui me construira une maison, et grâce à moi, son pouvoir royal sera établi pour toujours. Je serai un père pour lui, et il sera un fils pour moi. S'il fait le mal, je le corrigerai à la manière des hommes, comme un père frappe son fils. Mais je ne lui retirerai jamais ma faveur comme je l'ai fait avec Saül. Lui, je l'ai rejeté pour te mettre à sa place. Quelqu'un de ta famille sera toujours roi après toi. En effet, le pouvoir royal de ta famille sera établi pour toujours. »

Luc 1, 26-38

Élisabeth est enceinte depuis six mois. Voici que Dieu envoie l'ange Gabriel dans une ville de Galilée appelée Nazareth. Il l'envoie chez une jeune fille, promise en mariage à un homme appelé Joseph. Joseph a pour ancêtre le roi David, et le nom de la jeune fille est Marie. L'ange entre chez elle et lui dit : « Réjouis-toi ! Le Seigneur Dieu t'a montré son amour d'une manière particulière. Il est avec toi. »

En entendant cela, Marie est très émue, elle se demande : « Que veut dire cette façon de saluer ? » L'ange lui dit : « N'aie pas peur, Marie ! Oui, Dieu t'a montré son amour d'une manière particulière. Tu vas attendre un enfant, tu mettras au monde un fils, et tu l'appelleras Jésus. Personne ne sera aussi important que lui. On l'appellera Fils du Très-Haut. Le Seigneur Dieu lui donnera le royaume de David, son ancêtre. Il sera le roi du peuple d'Israël pour toujours, et son pouvoir ne finira jamais. »

Marie dit à l'ange : « Comment cela va-t-il arriver ? En effet, je ne vis pas avec un homme. » L'ange lui répond : « L'Esprit Saint viendra sur toi et la puissance du Très-Haut te couvrira comme l'ombre. C'est pourquoi l'enfant qui va naître sera saint, et on l'appellera Fils de Dieu. Écoute ! Élisabeth, qui est de ta famille, elle aussi est enceinte et elle aura un fils. Pourtant elle est vieille. On disait qu'elle ne pouvait pas avoir d'enfant, et maintenant, elle est enceinte depuis six mois ! Non, rien n'est impossible pour Dieu ! » Marie répond : « Je suis la servante du Seigneur. Que Dieu fasse pour moi ce que tu as dit ! » Alors l'ange la quitte.

<https://www.youtube.com/watch?v=Y28Bv0Wjwh4>

Prédication

« Bénis Seigneur cette maison et tous ceux qui en franchissent le seuil »

Connaissez-vous cette prière ?

Elle est souvent inscrite sur un petit panneau en bois ou tout autre matériau, placé dans l'entrée des maisons. C'était souvent le cas autrefois, dans les foyers protestants et encore aujourd'hui chez certains.

« Bénis Seigneur cette maison et tous ceux qui en franchissent le seuil »

Belle formule d'accueil ! Belle intercession qui met ensemble le quotidien, le lieu où l'on vit, la maison, le foyer et les visiteurs, les personnes que l'on reçoit, que l'on accueille chez soi.

Je pense aussi à une autre phrase, un verset cette fois ci : « *Moi et ma maison, nous servirons l'Eternel* »

Encore la maison mais cette fois ci dans le sens de la famille, la maisonnée. Un verset qui résonne comme un engagement, une promesse, un témoignage, une espérance.

« *Moi et ma maison, nous servirons l'Eternel* »

Que toutes les générations de ma famille : moi, mes enfants, mes petits-enfants comme mes parents avant moi, que toute ma famille serve le Seigneur !

Beau témoignage, beau souhait, belle prière dont nous pouvons tous espérer la réalisation. N'est-ce pas notre vœu le plus cher ? que nos convictions religieuses soient partagées par nos plus proches, par notre famille, notre maison. C'est parfois le cas mais pas toujours ...

Dans les 2 textes bibliques d'aujourd'hui il est question de maison dans ces 2 sens : maison = bâtiment, lieu de vie et maison= foyer, famille

Le roi David veut construire une maison, un temple à l'Eternel. Rien moins que cela ! Intention admirable, louable, généreuse qui ne peut que provoquer admiration de ses sujets et attention de Dieu. Un roi riche, bien établi dans un beau palais veut construire une maison pour son Dieu.

Le même sentiment, le même élan, le même geste de foi et de louange habitait les constructeurs de cathédrales et cela a , ma foi, donné de magnifiques résultats que l'on visite encore et pour lesquels on se mobilise volontiers (souvenez-vous cette année de l'émotion et de l'élan de générosité au moment de l'incendie de Notre Dame de Paris). Quoi de plus beau, de plus significatif qu'un beau lieu pour Dieu !

Bien-sûr on peut célébrer Dieu n'importe où mais lui dédier un lieu, un temple, marquer ainsi sa place au milieu de nous, n'est-ce pas nécessaire et important ?

Mais Dieu n'en veut pas.

A l'intention du roi David de lui construire un temple, Dieu répond par une histoire. Pas un lieu mais une histoire.

Par la bouche du prophète Nathan, Dieu raconte tout ce qu'Il a fait pour son peuple, comment il a partagé sa vie, comment il y est intervenu.

Dieu n'est pas dans un temple, dans un lieu précis.

Il est dans la vie, dans l'histoire de son peuple.

Et pour bien marquer cela, pour le prouver, Dieu annonce qu'il va construire à David, qu'il va donner à David une maison, une famille avec laquelle il scelle une alliance éternelle. La lignée de David ira jusqu'à Jésus, le Fils de Dieu dont nous fêterons la naissance à Noël. David est l'ancêtre de Jésus.

De la maison en dur on passe à la maison en hommes, femmes et enfants.

De la maison temple on passe à la maison famille.

Et Dieu va plus loin pour bien insister sur cette maison si particulière qu'il veut avoir chez les humains. Son habitation va devenir encore plus précise, plus personnelle, plus intime. Dieu vient habiter dans la chair d'une femme.

C'est l'annonce à Marie, par l'ange Gabriel, de la prochaine naissance de Jésus.

Maison-temple ; maison-famille ; maison-incarnation

3 étapes pour l'habitation de Dieu parmi nous. 3 étapes qui vont toutes dans le même sens.

Dieu n'a pas de lieu. Il n'est pas dans un lieu.

Il est dans une histoire, dans notre histoire, dans mon histoire.

Ce type d'habitation est bien particulier.

Il est plus impliquant pour moi, pour vous, pour chacun et chacune d'entre nous.

Dieu veut venir habiter chez moi, dans la maison de ma vie. N'est-ce pas un peu encombrant ? un peu intrusif ?

Ai-je envie que Dieu vienne habiter chez moi ?

Ai-je de la place pour lui ?

Suis-je d'accord de lui ouvrir la porte ? Est-ce je le fais ?

Nous sommes le temple du Saint-Esprit

Que ma vie, notre vie serve le Seigneur ! Amen

Amen.

Cantique 602 : « *Oh prends mon âme* »

https://www.youtube.com/watch?v=UlmA_297mkU

Offrande – Annonces

Prière d'intercession suivie du Notre Père

Dieu de miséricorde, tu aimes le monde que tu as créé et tu ne détournes pas ton regard de celles et ceux qui sont dans la détresse.

C'est pourquoi nous t'adressons notre prière.

Pose ton regard sur l'Eglise et sur les personnes qui y sont à l'œuvre. Qu'elles accueillent ta Parole et soient remplies de joie et d'espérance.

Pose ton regard sur les personnes qui exercent un pouvoir et ont de l'influence dans la société. Qu'elles trouvent des voies qui mènent à la justice et à la paix.

Pose ton regard sur les personnes qui souffrent de l'injustice, de la faim et de la guerre, accorde-leur ta paix.

Pose ton regard sur les personnes qui en ces jours souffrent de la solitude, qu'elles ressentent que tu es proche.

Pose ton regard sur les personnes qui vivent un temps de deuil , allume dans leur cœur une lumière d'espérance.

Pose ton regard sur les personnes malades et sur celles qui les soignent, qu'elles trouvent en toi la force et la patience

Dans le silence, nous te confions ce qui nous tient particulièrement à cœur ...

Dieu de miséricorde, pose ton regard sur nous et dirige nos pas sur le chemin de la paix par Jésus le Christ, ton Fils, notre Seigneur avec lequel nous te disons :

Notre Père qui es aux cieux,
que ton nom soit sanctifié,
que ton règne vienne,
que ta volonté soit faite sur la terre comme au ciel.
Donne-nous aujourd'hui notre pain de ce jour ;
pardonne-nous nos offenses comme nous pardonnons aussi à ceux qui nous ont offensés.
Ne nous laisse pas entrer en tentation mais délivre-nous du mal,
car c'est à toi qu'appartiennent le règne, la puissance et la gloire,
pour les siècles des siècles. Amen.

Bénédictio

Nous nous quittons avec la guitare de Pierrick et ces images de ciels étoilés pour nous accompagner ce début de semaine et jusqu'à la nuit et au matin de Noël